
	
"Pour	ne	pas	glisser	vers	une	société	de	surveillance,	édifions	une	société	de	la

confiance"...
Inspirée	de	l'édito	de	Ouest	France	de	ce	WE	signé	Mme	Hutin,	cette	intro	veut
donner	l'orientation	de	la	présente	lettre	:	sortir	du	pays	figé	depuis	8	semaines
par	la	crise	sanitaire	du	COVID	19,	ne	pas	oublier	les	malades	encore	en	soins
intensifs,	mais	en	sortir	AVEC	INTELLIGENCE,	conciliant	besoins	de	relations
sociales,	de	relance	économique	et	de	prudence.	Aujourd'hui,	comme	demain,
pour	chacun	de	nous	comme	pour	les	autres,	nous	avons	à	adapter	nos
logiciels	de	pensée	de	façon	durable,	car	l'alerte	n'est	pas	finie	.
En	effet,	le	déconfinement	est	amorcé,	dans	des	conditions	assez	précises,
comme	vous	le	verrez	dans	le	doc	joint.	Il	ne	tient	qu’à	nous	que	la	phase	2	ne
soit	pas	remise	en	cause,	comme	c'est	déjà	le	cas	dans	certaines	régions
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d’Allemagne	et	d’Espagne,	par	des	comportements	peu	responsables	comme
on	en	voit	déjà	dans	les	rues	et	les	magasins	dès	le	premier	matin	du
déconfinement	…
Pour	ce	qui	concerne	les	plages,	non	reprises	dans	le	document	joint,	on
semble	s'orienter	vers	une	occupation	"active"	des	plages	:	oui	à	un	accès	pour
se	baigner	(brrrr	actuellement	....l'eau	est	à	14	°	!),	mais	pas	de	serviette
étendue	sur	le	sable	!	c'est	déjà	ça.
Et	pour	ce	qui	est	de	la	plaisance,	l'ouverture	semble	assez	large,	la	seule	limite
à	la	navigation	serait	l'éloignement	maximum	de	55	miles	(les	fameux	kms)	du
port	d'attache	(et	pas	de	son	domicile	...).	
	Enfin,	pour	ceux	d'entre	vous	qui	seraient	chefs	d'entreprise	et	qui
souhaiteraient	avoir	des	infos	sur	les	cyber	menaces	liées	au	Covid	19
(télétravail,	hameçonnages	spécifiques,	etc),	le	Président	de	notre	association
Jean-Marc	tient	à	votre	disposition	une	documentation	extrêmement	complète
sur	le	sujet,	issue	de	l'Institut	national	des	hautes	études	de	la	sécurité
et	de	la	justice.	Il	vous	suffit	de	lui	adresser	un	mail	:	jm.hainigue@free.fr.	

Mauvaise	nouvelle	:	pour	des	raisons	qu'il	n'est	pas	utile	de	préciser,	ce
Festival,	prévu	au	Chateau	de	Pornic,	doit	être	reporté	à	2021.	Dommage	...
Très	 dommage	 même,	 car	 l'équilibre	 financier	 de	 l'association	 est	 gravement
menacé.	 En	 effet,	 les	 ressources	 de	 la	 billetterie	 sont	 indispensables,
complétant	 les	 diverses	 subventions,	 dont	 celle	 de	 la	 Fondation	 des
Monuments	Historiques,	partenaire	de	l'association	des	Amis	des	Parenthèses
de	Pornic.
La	 saison	 2021	 est	 elle-même	 incertaine,	 compte	 tenu	 des	 difficultés	 que
rencontrent	cette	année	particulière	les	habituels	mécènes	de	l'opération		
;Or,	les	frais	d'organisation	sont	bien	sûr	largement	engagés...
En	cette	période	de	déclaration	de	revenus,	il	semble	opportun	de	signaler	que
nous	pouvons	aider	cette	association	à	passer	un	cap	difficile,	en	faisant	un
don,	soit	à	l'Association	des	Amis	des	Parenthèses,qui	a	le	statut	d'association
d'intérêt	général.		L'intérêt	fiscal	n'est	pas	négligeable	:	la	déduction	est	de	66
%	si	vous	êtes	un	particulier,	60	%	pour	une	entreprise.
Et	si	vous	êtes	assujetti	à	l'Impôt	sur	la	fortune	immobilière	(IFI),	cette
déduction	fiscale	est	même	de	75	%	si	vous	faites	votre	don	au	partenaire	de
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l'Association	qu'est	la	Fondation	des	Monuments	Historiques,	en	utilisant	le
formulaire	joint	("je	fais	un	don").

.L'opération	solidaire	"	Hauts	les	Masques	"	initiée	sur	la	côte	sanmaritaine	et
partagée	au	total	entre	19	associations	pornicaises	de	quartier,	d'animations	et
sportives	a	rassemblé	95	couturières	bénévoles	pour	un	résultat	à	la	hauteur
du	défi	:	4600	masques	confectionnés,	remis	au	Centre	communal	d'action
sociale	de	Pornic	le	5	mai.

Nous	avons	vécu	ensemble	deux	belles	 semaines	au	 service	des	autres.	Au
sein	des	Amis	de	Sainte-Marie,	les	heures	consacrées	par	Madeleine,	Michèle,
Martine	 et	 Alexandra	 à	 cette	 véritable	 aventure	 vont	 être	 utiles	 pour	 les
personnes	vulnérables	de	notre	commune	.	Ces	4600	masques	en	cours	de
distribution	gratuite,	lavables	au	moins	30	fois	(voire	plus),	sont	l'équivalent	de
138	000	masques	jetables.	L'enjeu	en	est	impressionnant.
Nos	amies	couturières	peuvent	être	particulièrement	fières	du	temps	consacré
avec	coeur	à	l'ouvrage,	souvent	avec	l'aide	de	leurs	proches,	constituant	ainsi
de	véritables	équipes	de	travail	à	la	maison	et	une	belle	aventure	humaine.

	Distrayons-nous	....	
Voici	les	réponses	promises	:	
1)	Quelle	a	été	la	durée	de	la	Guerre	de	Cent	Ans	?		116	ans.
	2)	De	quel	pays	les	chapeaux	dits	panamas	proviennent-ils	?	....	L'Equateur.
Mais	ils	ont	été	très	utilisés	durant	la	construction	du	Canal	de	Panama.Il	se	dit
que	les	plus	finement	tressés	sont	tellement	souples	qu'ils	peuvent	se	rouler
et	se	glisser...	dans	une	bague	!...	Le	devis	monte	alors	assez	haut...
3)	De	quel	animal	obtient-on	le	catgut	?	(“boyau	de	chat”	en	anglais)	:
Essentiellement	le	mouton.
4)	Durant	quel	mois	les	Russes	fêtent-ils	la	Révolution	d'Octobre	?		Novembre,
du	fait	des	13	jours	de	décalage	entre	les	calendriers	grégoriens	et	orthodoxes.
5)	De	quoi	est	fait	un	pinceau	«	en	poils	de	chameau	»	?	il	s'agit	de	poils
d’écureuil,	de	chèvre,	de	bœuf,	de	cheval	ou	un	mélange	de	plusieurs
poils,	en	fonction	de	la	douceur	désirée	et	du	coût	prévu	du	pinceau.
6)	Quel	est	l'animal	qui	a	donné	son	nom	aux	îles	Canaries	?	Le	Chien.	Il	y	a	une
autre	hypothèse	qui	suggère	le	phoque	...
7)	Quel	était	le	prénom	du	Roi	George	VI	?		Albert.
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8)	De	quelle	couleur	est	le	roselin	pourpré	?	Cramoisi
9)	D'où	viennent	les	groseilles	de	Chine	?	Nouvelle	Zélande
10)	De	quelle	couleur	sont	les	boîtes	noires	à	bord	des	avions	commerciaux	?
Orange,	pour	être	plus	repérable.
	
Bonnes	réflexions	...

Jean-Marc	Hainigue
et	votre	Conseil	d'administration
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